

Las Provincias de Levante



Teléfono núm. 8.

DIARIO DE LA NOCHE

Teléfono núm. 8.

AÑO VI. || SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera 4 trimestres: Números sueltos, 10 céntimos. || MURCIA 31 DE DICIEMBRE DE 1891 || DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apostoles, núm. 20 || N.º 1583

AVISO

LA INNOVADORA pone en conocimiento del público, que accediendo a los deseos manifestados por varias comisiones de panaderos de esta ciudad, desde el día 31 del presente mes, casa en la elaboracion de pan.

MANUEL PRECIOSO

ALMACEN DE CARBON

32, CAPUCHINOS, 32. — TELEFONO NÚM. 13

SERVICIO A DOMICILIO NOTA DE PRECIOS

Carbon París, 6'25 pesetas quintal.—Id. encina cribado, 6 id. id.—Id. raices id. 5 id. id.—Id. oepa y pino en jabegones, 4'75 id. id.—Carbonilla de encina, 4 id. id.—Cisno superior, 2'50 id. id.—Por arrobas sueltas, 0'75 id.—Leña de serrería y olivo, 2 id. id.—Carbon luz para encender, 0'10 paquete.

NOTA.—Los dependientes de mi casa llevan escrito en la gorra el nombre de mi almacén

A PREPARARSE

En la estereria de JUAN HERMOSILLA se han recibido los géneros para la temporada de invierno con rebaja de precios a los años anteriores.

Alfombra de pita tela doble, la de 10 reales a 8 reales vara.—Idem Batabia diferentes y nuevos dibujos a 6 reales y medio.—Estera de pita lisa, infinidad de dibujos a 5 reales y medio.—Yutes de diferentes dibujos a precios baratísimos.—Gran surtido en cordelillos de esparto y pita a 4 y medio y 5, el más superior, a elegir en dibujos, vara cuadrada.—Gran variedad en estera de pleita de colores a 3 reales vara cuadrada, y 2 y medio vara de tiro.—Estera de pleita gorda blanca del país, para iglesias y oficinas, a 3 reales vara cuadrada.—Estera de junco blanca de 1.^a, la más superior a 3 reales vara cuadrada, idem a 2 reales y medio vara.—Limpia-barros, diferentes tamaños a 6 y 8 reales uno.—Esteras de junco de 10 palmos largo por 6 ancho a 10 reales.—Id. de junco de colores de 8 palmos, por 4 ancho a 6 reales.—Idem esteritas de id. de colores de 6 largo por 3 ancho a 4 reales, diferentes dibujos; hay donde elegir.

Gran surtido en esteritas de pleita cuadradas de color, desde 4 reales vara en adelante. Felpudos de color y blancos a 6 y 8 reales de color de los más grandes y mejores.

Todos los géneros antes anunciados son colocados dentro de las habitaciones que se deseen sin alterar los precios, dentro de la población.

Los cordelillos por fardos de 40 varas, a 40 y 45 pesetas uno, a elegir en dibujos.

En el mismo establecimiento se colocan toda clase de alfombras nuevas y usadas y esteritas usadas a precios muy arreglados, y se encuentran todos los géneros del ramo de estereria. Visítad el establecimiento y os convencereis de la verdad de sus precios y abundancia de géneros.

Plano de San Francisco, 30

Al lado de las monjas

ISABELAS Y TERESAS

40-37

Ultramarinos y Comestibles

DE

MARIANO GARRIGÓS LOPEZ

CARNECERIA, NUM. 7

Para la vigilia de Noche-Buena se ha recibido el legítimo bacalao de Escocia, conservas de pescados de todas el ses incluso el rico atun de rueda, conservas de hortalizas y legumbres, queso tierno crema de la crema con vegiga y sin ella y huevos de mujol.—Para los días de Navidad un surtido completo de vinos y licores de todas clases, salchichon nuevo de Vich, embutidos del país y todo cuanto el público desee de un establecimiento bien surtido en ultramarinos y comestibles.

Laprotesis dentaria moderna

Se halla desempeñando su gabinete en esta ciudad el Sr. González Vera, dentista de S. M. la Reina. Regente y sucesor de los señores Francelius y Delgado.

Sociedad, 17.

No mas calenturas

Las pildoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel) cada dia consiguen nuevos triunfos por sus maravillosos resultados y es tanta la propagacion de las mismas por todas partes, que hemos establecido algunos depósitos en diferentes puntos de la provincia y fuera de ella para su fácil consumo y a primeros de año quedaran establecidas en toda España para que puedan curarse las intermitentes palúdicas los que se vean mortificados con estos padecimientos que consumen las fuerzas y actividad de los enfermos. Son nuestras pildoras a más de febrifugas tan tónicas y reconstituyentes que devuelven las fuerzas, robustez y agilidad al poco tiempo de su uso como lo demuestran las constantes certificaciones que recibimos de los ilustrados profesores medicos que se dignan mandar a sus enfermos nuestras pildoras.

Sen un poderoso preservativo para los habitantes de sitios propensos al paludismo pues solo con el uso continuado en ciertas épocas, de las pildoras diarias, el ochenta por ciento se ven libres de ser infeccionados y aquellos que lo sean con el uso en la dosis que marca el prospecto obtendran la salud.

Unico punto de venta en Murcia, Farmacia de Lopez Gomez (D. Manuel) Plaza de Santa Eulalia núm. 10.

Telegrama de última hora.

PASTELERIA DEL PROGRESO

DE

FRANCISCO NAVARRO

Le remito tercera remesa licores; siga dándolos a precios de fábrica.

A 7 reales botella de licores.

A 6 " " Jerez superior.

EL FABRICANTE.

Tambien se acaba de recibir el famoso anis del Gallo a precios económicos, Tortas bastas de almendra y piñon a 2 y medio reales libra.

OJO

En el acreditado establecimiento de Alfonso Sanchez, Porche de Verónicas núm. 17.—Se acaban de recibir los géneros siguientes: El rico atun de rueda en escabeche, bacalao de Escocia legítimo, salchichon de Vich fresco, chorizos extremeños, queso de bola superior, conservas de tomates y pimientos; todo esto es recién llegado; a más hay embutidos del país de todas clases y azúcar, piñon y almendras para estos días y otros muchos artículos pertenecientes al ramo de comestibles.

Todos a precios arreglados.

NOTA.—Toda persona que compre por valor de 100 pesetas se le hará un buen regalo.

AVISO IMPORTANTE

A LAS SEÑORAS.

Se realiza a mitad de precio todo el numeroso y elegante surtido de sombreros de señoras y señoritas, fantasías, plumas y demás adornos existentes en la calle del Príncipe Alfonso número 29, dentro del pasaje de la Fonda de Patron.

EGOS

El año fina en el día de hoy, día de San Silvestre, 31 de Diciembre, despedida última y para siempre del 1891.

El juicio de este año, es igual enteramente al de los anteriores: un año mas en esta vida efimera y triste, llena de ansias, de fatigas y de ilusiones.

Si se hicieran balances del año, habria que decir a los contribuyentes:—Lo habeis dado todo y las cosas siguen lo mismo, ó peor, por que, como de costumbre, ha crecido la deuda nacional; los políticos se han limitado a sus discursos, de los que no quedó ni rastro a otro día de pronunciados; los murmuradores de café, han perdido otro año en la mayor esterilidad, sin haber dado al país en que viven ni un grano de trigo.

El año 1891 no ha tenido para Murcia nada nuevo; queda todo lo mismo que quedó en 1890.

Lo que hay que pedir, y pedimos nosotros con mucha fé, es muchas felicidades para el 1892 y que Dios inspire altos sentimientos de patriotismo a los hombres que rigen nuestra sociedad.

La exposicion que dirige a las Cortes el Ayuntamiento de esta capital pidiendo la rebaja en las tarifas de ferro carriles, esta bien razonada y escrita con esmero y pulcritud; la ha redactado el concejal D. José Gomez Diez y por ello merece elogios que no le han de regatear sus conciudadanos.

Lo sensible es, que dicho documento no será leído en las Cortes y si lo leen no le haran caso aquellos que por su autoridad debieran inspirarse en estos generales sentimientos de la opinion pública.

La baja de las tarifas de ferro-carriles es una cuestion nacional, que viene a resolver graves problemas de indole económica. La geografia comercial de España está alterada; vale mas el transporte de Madrid a Cartagena, por ejemplo, que de Cartagena a Manila; cotizandose en Madrid a 25 céntimos el kilo de tomates y en Murcia a 5 céntimos, no puede remitirse este artículo, a aquel gran mercado; por igual salen dañados los consumidores y productores.

Aunque la iniciativa en esta trascendental materia la ha tomado nuestro Ayuntamiento, creemos que debiera secundarse con entusiasmo por todos los demás elementos vivos de la nacion, y especialmente de las regiones postradas por la falta de fé en la eficacia de los poderes públicos.

Es doloroso contemplar, como hay colectividades que luchan por cosas pequeñas y menudas, mientras desdennan estas vitalísimas cuestiones, de cuya pronta solucion depende el pan de muchos millones de familias.

En otro país que no fuera el nuestro, hubieran suscitado las excesivas tarifas de los ferrocarriles, agitaciones y protestas enérgicas, que de seguro inducirían a los gobiernos a evitar el terrible abuso que cometen esas omnipotentes empresas con la riqueza pública de esta infortunada nacion.

El mercado de hoy ha tenido bas-

tante animacion; la tempérie agradable con que el cielo nos favorece, convida a la gente a dar un paseo por el plano de San Francisco, para gozar este último mercado del año.

Los labradores del campo están muy contentos, por el aspecto favorable que estos ofrecen; en la huerta hay exceso de aguas y de heladas; las hortalizas tempranas están atravesando por un período peligroso.

Como despedida de año, enviamos un afectuoso saludo a nuestros constantes favorecedores, por el creciente favor que nos dispensan.

No hacemos programas ni tenemos la costumbre de pregonar pomposos ofrecimientos; sometemos nuestros actos al juicio supremo de la opinion, para que por ellos se nos juzgue.

En esta vida difícil del periodismo de provincias, hemos de perseverar en lo sucesivo, acometiendo con entusiasmo cuanto creamos útil y beneficioso para el país en que vivimos y para la sociedad a quien consagramos nuestros esfuerzos.

Somos de los que estan satisfechos con su suerte y de los que creen sinceramente en que Dios, infinitamente misericordioso, nos ha concedido mucho mas de lo que en realidad merecemos.

Círculo Católico de Obreros

La suscripcion abierta para atender con sus productos a los gastos de instalacion de esta nueva y útil sociedad, vá acrecentándose cada dia con nuevas cantidades, y es de esperar que muy en breve pueda ya verificarse la inauguracion de la misma.

Los recelos que el pensamiento para la creacion de este círculo pudo despertar al principio entre las gentes suspicaces y desconfiadas, han desaparecido por completo, y ya el Círculo Católico en vias de realizacion, goza de las generales simpatias de esta ciudad.

Nadie duda que estas simpatias irán cada dia más en aumento, si las personas colocadas al frente de la sociedad, todas ellas de innegable competencia y condiciones, tienen (como es de esperar) tacto suficiente para que el Círculo Católico llene la mision que le han señalado la voluntad de sus iniciadores y el apoyo de la opinion.

Es indudable que en los dias primeros de su fundacion, el Círculo Católico no logrará ver realizados por entero sus deseos de atraerse a su seno a las clases proletarias de esta ciudad, para instruir las y moralizarlas; pero con perseverancia y esfuerzo constante, es tambien seguro que en no lejano plazo logrará verlos realizados.

No debe limitarse el Círculo Católico a la noble tarea de proporcionar a las clases desheredadas de esta poblacion instruccion y culto esparcimiento, sino que debe erigirse en una defensa constante, en un apoyo eficaz y en una salvaguardia continua, de los intereses materiales, a la vez que de los morales, de dichas desvalidas clases.

Cuando estas sean victimas de algun vejámen, de alguna injusticia, de alguna explotacion, el Círculo Católico, debe tener energias y virilidad sufi-

